

Cuatro valencianos obtienen los galardones

Josep Palomero gana el VIII premio de novela Ciutat d'Alzira

XAVIER ESPANYA, Alzira
El escritor de Borriana Josep Palomero ganó, anoche, la VIII edición del premio de novela Ciutat d'Alzira, patrocinados por la editorial Bromera, con la obra *El tatuatge dels apàtrides*, una novela histórica ambientada en la época del imperio austro-húngaro. *El crim*, del escritor Vicent Ortega, quedó finalista.

Alrededor de 400 personas, procedentes principalmente del mundo cultural y político valenciano, se dieron cita en la velada literaria que contó con la presencia del rector de la Universidad de Valencia, Pedro Ruiz, del director de Teatres de la Generalitat, Juan Alfonso Gil Alborn, así como del director del Museo de la Ciencia de Barcelona, Jorge Wagensberg, y de Manuel Costa, director del Jardín Botánico de la Universidad de Valencia, entre otros.

El biólogo Daniel Ramón Vidal se alzó con la segunda edición del premio de divulgación científica, por su trabajo *Los genes que comemos*. Las primeras ediciones del Premi Bancaixa de Narrativa Juvenil y del Vicent Silvestre reservado para la narrativa infantil fueron ganadas por Alan Greus Bosch, con la novela policíaca *L'escarabat egipci*, y Enric Lluch, con *L'an-*

gel propulsat i el dimoni emplotat, un libro de humor. Entre los cuatro ganadores se repartieron la suma de 4.300.000 pesetas, concedida por el Ayuntamiento de la capital de La Ribera Alta. Los ganadores de los premios de novela y el de divulgación científica obtienen 1,5 millones respectivamente.

"Me sentí profundamente liberado cuando finalicé la novela", manifestó Josep Palomero, que se consideraba en deuda con el personaje de la obra, Lluís Salvador, archiduque de Austria-Toscana, que tuvo ocasión de investigar en 1990, cuando el Ayuntamiento de Castellón le encargó el prólogo de su libro *Columbretes*.

A un paso de la gloria se quedó Vicent Ortega, escritor de la comarca que en la obra finalista, *El crim*, describe -según el jurado- "con un realismo crudo" el asesinato de toda una fa-



De pie, Vicent Ortega y Josep Palomero, sentados, Alan Greus y Enric Lluch.

milia, un hecho real que ocurrió en la década de los años cincuenta en L'Alcedia, perfectamente ambientada en la vida rural de aquella época. Manuel Vicent, ausente en la velada, Juan Alfonso Gil Alborn, Jordi Mata, Soledad Carreño, y el alcalde de Alzira, Alfredo Garés, miembros del jurado, escogieron las novelas de Palomero y Ortega que serán publicadas, en breve, por la editorial Bromera.

El premio de divulgación científica, concedido por la Universidad de Valencia y obtenido por Daniel Ramón con un trabajo sobre las complicadas técnicas de la ingeniería genética aplicada a los alimentos, fue recogido por su esposa, junto a la estatuita de Manolo Boix, ya que el biólogo se encuentra pronunciando conferencias en diferentes universidades de Argentina y Chile.

El rector de la Universidad de Valencia denuncia en los Ciutat d'Alzira la intromisión del Consell

Pedro Ruiz critica la política lingüística de Zaplana y elogia la del alcalde de Alzira (PP)

XAVIER ESPANYA, Alzira
El rector de la Universidad de Valencia, Pedro Ruiz, aprovechó su breve intervención en la velada literaria organizada con motivo de la entrega de los premios literarios Ciutat d'Alzira, cele-

brada en la madrugada del viernes, para criticar la política lingüística y de intromisión de la Generalitat en la autonomía universitaria y elogiar por contra las iniciativas culturales del Ayuntamiento de Alzira y de los al-

caldes de Alzira.

El alcalde de Alzira, supendiéndose de militancia en el PP por su enfrentamiento a la dirección del partido, recogió el guante y en un tono tan diplomático como claro reafirmó su compromiso "por consolidar estos premios que prestigian a Alzira y la convierten en un referente cultural para toda la Comunidad". Garés cerró la velada con un ostensible "hasta siempre" a todos los presentes, entre los que destacaban los representantes de los

sectores culturales y universitarios, que evidencia sus planteamientos coincidentes con la universidad en materia lingüística y cultural.

La noche de los premios Ciutat d'Alzira se convirtió en un acontecimiento de afirmación valencianista, a la que también contribuyó otro de los patrocinadores, la Fundació Bancaixa, que concedió el primer premio de Narrativa Juvenil. Su director general, Emilio Tortosa, natural de Alzira, dejó muy patente en su intervención que además de

de, Alfredo Garés, del PP. Pedro Ruiz subió al escenario para entregar el premio europeo de Divulgación Científica a la esposa de Daniel Ramón Vidal, ausente, ganador por su trabajo *Los genes que comemos*.

promocionar a los escritores y de despertar el interés por la lectura de los jóvenes, la fundación apuesta por el decidido apoyo y defensa del valenciano. Los presentes interrumpieron su discurso con ovaciones.

Cuatro autores catalanes, Xavier Cassadó, Joan Cavallé, Jordi Tàrraga y Jordi Mata; tres valencianos, Josep Lozano, Vicent Josep Escartí y Joan Palomero, y un escritor mallorquín, Miquel Ferrà, se reparten las ocho ediciones celebradas del premio Ciutat d'Alzira.

Pedro Ruiz elogia la política cultural y lingüística seguida en Alzira

Valencia / Erz. El rector de la Universidad de Valencia, Pedro Ruiz, ha elogiado la política cultural y lingüística del Ayuntamiento de Alzira y ha criticado la de aquellas instituciones que cuestionan "las evidencias lingüísticas". En el transcurso de la velada literaria celebrada el viernes con motivo de la concesión de los premios "Ciutat d'Alzira" y ante unos 400 asistentes, Pedro Ruiz afirmó que estos premios son "un acontecimiento cultural de primer orden" en unos momentos en los que se cuestionan "las evidencias lingüísticas y el nombre de País Valenciano".

La Universidad de Valencia patrocina el Premio Europeo de Divulgación Científica enmarcado dentro de los premios "Ciutat d'Alzira", que en la presente ocasión fue para el investigador valenciano Daniel Ramón Vidal. El alcalde de Alzira, Alfredo Garés, confirmó durante la velada literaria su compromiso personal y el del Ayuntamiento en la consolidación de estos premios.